



27 Agosto, 2024

Las Kellys exigen mejores condiciones laborales

► Las trabajadoras de la limpieza de hoteles se manifiestan para pedir cambios legislativos

D.Riaño. BARCELONA

Cerca de medio centenar de trabajadoras de la limpieza de hoteles se concentraron el domingo por la tarde en la plaza Sant Jaume de Barcelona para protestar por sus condiciones de trabajo y exigir cambios legislativos y más inspecciones laborales.

La protesta, que fue convocada por Kellys Union, se enmarca en las concentraciones anuales que convoca el colectivo de las llamadas «camareras de piso» para visibilizar su situación, que cuentan con el apoyo de las organizaciones sindicales.

Kellys Union, que agrupa a las profesionales del departamento

de limpieza de pisos de hoteles – conocidas como «Kellys» –, aprovechó la ocasión para denunciar la precariedad de las condiciones en las que realizan sus actividades día a día, con cargas de trabajo que consideran «desproporcionadas».

Durante la concentración, una portavoz del colectivo aseguró que, durante sus jornadas laborales, las camareras de pisos se ven obligadas a limpiar las habitaciones «en tiempo récord» y con unas condiciones laborales que aseguran que son «muy precarias».

La portavoz, además, destacó que muchas se encuentran con estancias en las que hay «globos, purpurina, ropa tirada por todas partes e incluso vómitos y todo tipo de otras cosas» por toda la habitación.

«Trabajadoras, no esclavas»

Las participantes en la protesta desplegaron una pancarta con el lema «Trabajadoras, no esclavas». Sus principales reivindicaciones son el cumplimiento de la ley de prevención de riesgos laborales y

el reconocimiento de las enfermedades profesionales.

Las Kellys también exigen el fin de la externalización de los servicios de pisos, que, a su juicio, empeoran más las condiciones laborales.

Las manifestantes –la mayoría mujeres y de origen inmigrante–, además, han mostrado fotografías que demuestran el estado en el que los clientes de los hoteles dejan las habitaciones y las condiciones en las que trabajan estas profesionales de la limpieza.

Las Kellys en Cataluña

El movimiento «Las Kellys» ha estado en la vanguardia de la lucha por los derechos laborales en España, y en concreto en Cataluña

El colectivo de trabajadoras también pide más inspecciones laborales

está lucha está muy vigente (debido en parte a la gran afluencia turística). A pesar de su importante papel en el funcionamiento de los hoteles, estas trabajadoras se enfrentan a salarios bajos, largas jornadas laborales y un ritmo de trabajo agotador. Algunas de ellas llegan a ganar apenas 500 euros, o se enfrentan a jornadas agotadoras como limpiar 25 habitaciones en un turno de seis horas. Esta remuneración, aseguran, es insuficiente para cubrir sus necesidades básicas hoy en día.

Las Kellys Unión Cataluña también denunciaron las consecuencias negativas para su salud derivadas de este ritmo de trabajo que califican de agotador. Detallan que limpiar múltiples habitaciones en un corto período de tiempo «no solo afecta su bienestar físico, sino que también influye en su salud mental».

La «presión constante por mantener el ritmo y asegurar que las habitaciones estén impecables» para los huéspedes puede tener un impacto duradero en la calidad de vida de estas trabajadoras, que además se le suma –como denunciaron en sus redes y en la protesta en Barcelona– que hay clientes irrespetuosos que ensucian las habitaciones de este modo. Es por ello que el colectivo exige dar una vuelta a esta situación.



Las trabajadoras de la limpieza de hoteles durante la concentración en Barcelona

EFE